

Gemeinderat Ing. Roland Lohr **Dringlicher Antrag**

An den Gemeinderat der Landeshauptstadt Graz

Graz, am 28. April 2021

Betreff: Parkleitsystem für Tiefgaragen, Parkhäuser und Parkflächen

Dringlicher Antrag

Sehr geehrter Herr Bürgermeister!

Das Bevölkerungswachstum wird sich in Graz auch in Zukunft dynamisch entwickeln – dazu kommen tägliche Berufspendler und Stadtbesucher. Im Bereich der urbanen Mobilität und trotz gezielter Förderung des Modal Split, hin zu einer verstärkten Nutzung der öffentlichen Verkehrsmittel wird Parken weiterhin eine wesentliche Rolle spielen – sei es Parken am Arbeitsplatz, Zuhause, in der Innenstadt oder an der Stadtgrenze. Jede Autofahrt endet auf einem Parkplatz. Besonders im Zentrumsgebiet von Graz ist die Suche nach einem freien Parkplatz ein nicht immer einfaches Unterfangen. Die Parkplatzsuche belastet nicht nur die Nerven der Autofahrer, sondern führt auch zu einer zusätzlichen Belastung des Straßennetzes und der Umwelt. Parkleitsysteme (PLS) lassen einen Parkplatz auf dem kürzesten und schnellsten Weg finden und ersparen den Autofahrern nicht nur Zeit, sondern auch Geld und machen Graz speziell für Besucher attraktiv. Die schnellste Möglichkeit einen Parkplatz in Graz zu finden, ist in einer Tiefgarage, einem Parkhaus oder auf Parkflächen. Als ersten Schritt hin zu einem flächendeckenden Parkleitsystem für Graz wäre, die motorisierten Verkehrsteilnehmer durch PLS-Signaltafeln frühzeitig zu orientieren, wo und wie viele freie Parkplätze im Moment in einer Tiefgarage oder einem Parkhaus bzw. auf Parkflächen zur Verfügung stehen. Weiters wie diese Abstellmöglichkeiten auf direktem Weg zu erreichen sind. Als zusätzliches Service soll man sich schon im Internet oder über eine App vor Antritt der Fahrt in oder nach Graz über ein Smart Parking System informieren können, wo noch freie Parkplätze und andere Informationen zum Thema "Parken in Graz" zu finden sind.

Namens des Freiheitlichen Gemeinderatsklubs ergeht daher nachfolgender

Dringlicher Antrag

gem. § 18 der GO f. d. Gemeinderat der Landeshauptstadt Graz

Der Gemeinderat wolle beschließen:

Die zuständige Verkehrsstadträtin Elke Kahr wird beauftragt, unter Einbindung der Betreiber ein Konzept für ein Parkleitsystem für Tiefgaragen, Parkhäuser und Parkflächen zu entwickeln und dem Gemeinderat in seiner Sitzung im Oktober 2021 zu präsentieren, das folgende Punkte enthält:

- PLS-Signaltafeln für den Innenstadtbereich von Graz, die die aktuelle Zahl der freien Plätze anzeigen sowie statische Wegweiser.
- Ein Smart Parking System das zusätzlich zu den freien Parkplätzen weitere Informationen wie Anzahl der Parkplätze, Öffnungszeiten, Tarife und einen Stadtplanausschnitt bietet.
- Eine effektivere Ausschilderung der Tiefgaragen und Parkhäuser zur Erleichterung der Auffindbarkeit beziehungsweise der Einfahrtsmöglichkeit.